

## ¿A qué va don Cleto a Turrialba?

¿Qué se le habrá perdido a don Cleto en Turrialba? ¿Es que cree este don Cleto que las clases trabajadoras de aquel ilustre cantón han perdido el juicio y la memoria? ¿Con qué maravilla irá a sorprender el Jefe Olímpico a aquellos hijos del trabajo? A estas horas estará el amo del Cletismo enfardando hojas mentirosas y vivas dasteadas para ir a repartirlos a los hijos de la progresista Turrialba, o estará meditando alguna tanda de disparates para ir a sorprender a los republicanos conscientes de aquella Tierra de Promisión.

No se equivoque don Cleto, no se equivoque; piense que sus crímenes de 1906 también tienen sus cruces en aquella plaza de patriotas. Los turrialbeños saben también que don Cleto no tiene otro que se le parezca en aquello de confeccionar constituciones y contratos leoninos. Allí también saben que cualquier día puede llegar este don Cleto con un patibulo a las espaldas, acompañado de verdugos a quitarles la vida a los turrialbeños. ¡Oh maldita pena de muerte esa que don Cleto tiene encerrada en su corazón! ¿Hasta cuando caerá de un tajo esa mendacidad electoral de don Cleto? Nada va a hacer don Cleto con su cletismo vagabundo a aquel cuartel republicano. Nada va

a hacer los Arturos, los Leonidas y los demás secuaces de la Argolla nefasta. Los hijos abnegados de Turrialba, conocen al Jefe Olímpico más que se conoce él mismo.

Allí cerca de la estación de Turrialba está todavía viva la sangre de un crimen, allí está en el suelo el nido que dejara en una hora negra el cuerpo exánime de un hombre, asesinado por arteras balas; allí hay ruido de tragedia y de lágrimas; allí está una orla negra viva al través de los tiempos; el cuerpo frío y yerto de un hombre, puede atajarle el paso a don Cleto. Lo que ayer fué una sensación en el alma y corazón de Turrialba, es un dique que don Cleto no podrá salvar. Si en otras partes el doble de muerte saluda a don Cleto, en Turrialba es un cadáver el que lo espera para tenderle la mano a su llegada. Es a uno que despacharon a la eternidad entres ayes de dolor. Los hijos de Turrialba no han olvidado la grande alarma que produjo aquel homicidio y que fué algo sensacional que conmovió a todo el pueblo turrialbeño.

El Jefe del Olimpo tiene que tener en Turrialba un rato muy amargo; su verba temblona y valetudinaria tiene que apagarse cuando introspectivamente lo ortiguen las taras de su sangre política.

Mande a Turrialba sus sicarios don Cleto, pero no vaya a cantarle una palinodia a los vecinos de Turrialba. Arturo Volio sí encaja bien en esa pose fúnebre; él puede ir a Turrialba a arrepentirse de sus veleidades y de todas sus ridículas caídas. Arturo Volio sí puede subirse a las tribunas cletas de Turrialba y explicar las razones que tiene para ir del brazo de don Cleto, aunque entre los dos haya la distancia de una caja mortuoria y más que el pueblo lo señale como tráfuga y como olvidadizo de sus deberes con la sangre.

Don Cleto irá a Turrialba, pero estamos seguros que a su llegada, nubarrones negros lo saludarán y las mismas guarías preciadadas que nos ofrecen aquellos lares, cambiarán sus colores y caerán marchitas de vergüenza al sentir los pasos del liberticida que va en colecta de votos a un suelo que en otrora se salpicó con sangre y con crimen.

Paso a los muertos, y rómpanse en dobles las campanas de Turrialba que lloraron antaño la muerte de Enrique Volio.

JERONIMO CRUZ

## La jira del Lic. Carlos M. Jiménez ¡Oigan los Kletos! Así hablamos nosotros

Así contestamos a las mentiras y falsedades que les transmiten de La Sierra sus propagandistas a sueldo que, como verán nuestros lectores van dando el triste y ridículo espectáculo de tener que salir furtivamente, en fuga desesperada de los pueblos guanacastecos, que enfilados y como un sólo hombre impertérritos e indomables mantienen en alto la bandera azul y proclaman la Presidencia del Licdo. don Carlos María Jiménez.

He aquí la verdad pura y limpia que tiene desesperado al Kletismo.

La Sierra de Abangares abril 1º de 1927.

A Diario Republicano.

En una tarde llena de celajes cubierta de meliz que simboliza nuestra hermosa bandera azul, nuestro triunfo, y que comprende en estos pre-

cisso momentos la verdad de lo que significa la democracia del Gran Partido Republicano, entró a este rico mineral de Tres Hermanos el egregio caudillo Lic. don Carlos María Jiménez.

Tres Hermanos respondió como pueblo honrado y viril al clarín de la causa de los costarricenses.

Esta zona después de tres brillantes triunfos del Partido Azul, vuelve de nuevo a enfilarse en la causa noble, despreciando el dinero corruptor con que el Olimpo pretende pescar a los humildes trabajadores y luego despojarlos de sus tierras y de sus hogares.

Dos oradores cletistas Marco Tulio Sáenz y Manuel Antonio Quirós pretendieron sorprendernos con su palabra de gallina con pollos, pero nuestros brillantes oradores, entre los que descuella el poeta Albertazzi lograron derrotar a los contrarios. No sabemos ni

por donde salieron huyendo a esconder su medianía y vulgaridad. Les pasó lo que a las raras cuando se le da fuego a un monte.

Nuestro ilustre jefe tanto en Las Juntas, La Sierra y aquí ha explicado su proceder correcto en lo que al General Volio se refiere. Al llegar el Lic. don Carlos María Jiménez a este lugar fue saludado en la calle por el General Prestinary jefe de la zona militar, pero se retiró inmediatamente a su oficina a fin de evitar quejas y denuncias de los desilusionados Kletos.

En la casa del señor Admor. de la Abangares Gold Field fue recibido gentilmente el candidato y sus acompañantes, ofreciéndose allí un almuerzo. A la mesa además de los visitantes se sentaron Mr. Berry, Mr. Rudin, Mr. Baird, don Ignacio de la Cruz y don Antonio Navas.

En Tres Hermanos nuestro

candidato fue gentilmente invitado a una comida en la casa de don Emilio Visconte y Sra.

Fue un espléndido banquete al que concurrieron el candidato, su comitiva y los señores Emilio Visconte y Sra., don José Prendás, don Zenón Castro, don Vicente Córdoba, don Juan Rafael Rosales, don Abelardo Zamora, don Juan Torres, don Aníbal Varela, don Inocente Núñez y otros ciudadanos. El General Prestinary primera autoridad de la zona fue invitado al banquete pero este celoso y cumplido militar rehusó la invitación para demostrar de una vez más su completa imparcialidad en asuntos políticos.

Hoy en la mañana nuestro candidato salió con rumbo a Tilarán y Cabeceras de Cañas donde el color de las montañas vistas a lo lejos les azul, como lo es el sentimiento patriótico de sus habitantes.

CORRESPONSAL

Palabras de El Abate Joven

## Nuestra campaña

Con escudo y loriga de nobles caballeros venimos no con el garrote duro. Con lanza que colgó en panoplia sin manilla, prestigio de fijos-dalgo y terror de malandrines; así queremos nosotros venir a este campo de lucha donde se debaten los asuntos primordiales de la República.

¡No con el vocablo soez y la amenaza vulgar! Nunca. No con el grito destemplado del que trata de acallar al adversario con violencia a falta de razones, no! Que estamos en la lidia armados de las más limpias armas y no serán nuestros jamás el estilete envenenado ni la daga oculta.

Vamos de frente a la contienda y sin temor. Además, no necesitamos para exaltar la noble y valiente figura de nuestro jefe, envilecer el lenguaje ni desgarrarnos la túnica de hombres decorosos.

¡Surja la palabra alada, vibrante y sonora como una abeja venida del Himetol

Campaña de civismo ha de ser ésta, no pugilato bárbaro. Que los hombres tengan en esta hora una enseñanza de cultura y vayan a la plaza a discutir los asuntos de la patria como lo hicieron otros en los días de oro de la Grecia.

Pero ¡ay! del que en campo enemigo quiera rasgar la fimbria de esta clámide cívica! ¡Ay del que quiera romper la serena majestad de esta apostura, porque Júpiter Tonante nos dará todos sus rayos y fulminaremos estrepitosamente a los menguados.

Nos asomamos a esta tribuna de la prensa con unas palabras inolvidables de nuestro jefe republicano el Lic. don Ricardo Jiménez: "La verdad es que sin ese generoso entusiasmo de los jóvenes, las sociedades no sentirían el resurgimiento que traen las bellas fuerzas primaverales."

## Visita agradable Se les suplica

Hoy tuvimos el gusto de saludar en nuestras oficinas a don Jesús Tenorio, don Manuel Vargar, don Cuiperino Vázquez y don Ezequiel Tenorio, distinguidas personas de Picagres y porteañandantes de nuestra causa en aquel lugar, donde flota orgullosa la bandera de nuestras convicciones.

A ellos se debe el adelanto local, pues dicho sea de paso, el señor Tenorio, con su espíritu de empresa acaba de dar fin a la mejor construcción de aquel lugar.

### LA INDIA

Alambre para cerca.  
Afrecho de Trigo.  
Avena para bestias.  
Eduardo L. Fernández  
San José de Costa Rica  
Apt. 1064 — Tel. 378

## Cletistas, fanfarrones, ¿cuándo han tenido Uds. partido en Puntarenas?

Don Cleto publica en el "Diario de Costa Rica" de hoy y en página de a C 500.00, una mendaz fanfarronada. ¿Cuándo han tenido ustedes gente en Puntarenas? ¿Cuál costarricense ignora que en aquella comarca ondea el pabellón republicano hace más de 20 años? ¡Qué postura más ridícula la de estos farsantes! ¡Quédense los cletistas con este barajo natural y no hagan pantomimas con ese burdo disfraz! Basta el comentario y busquen otra clase de cebo para ese anzuelo.

¿Puntarenas cletista? ¡Ah, fanfarrones! ¡Ah, farsantes!

EL PLATO DEL DIA

### AQUILEO

Aquileo es un santo en quien no creo, una pobre figura desgarrada. Su nombre bautismal es aquí... leo y en ese nombre nadie lee nada.

Tiene por secretario a un Eliseo que en una carta muy entusiasmada, se pegó un resbalón un poco feo del cual tiene una pierna dislocada.

No parla el español, ni el checoeslavo y de Julio Padilla es un esclavo somielido a su más leve capricho.

Yo no sé si él es búlgaro o judesco, pero alguien personalmente me ha dicho que tiene con el diablo parentesco.

OPO DEL DOC

Trabajos nítidos y rápidos en la Imprenta La Tribuna

# Cómo traicionaron al General Volio los diputados

Como tanto se ha hablado de que fueron los diputados republicanos los que privaron al General don Jorge Volio de sus credenciales de Representante del Pueblo y de Designado a la Presidencia de la República, y como por otra parte los Diputados reformistas con razones capciosas han pretendido justificar su olvido de las ideas reformistas, corriendo a refugiarse en las tiendas de un partido cuyos ideales son antagónicos a los que sustentara aquel que a fuerza de tenacidad y energía, fundara el Reformismo, nos vemos obligados, muy a pesar nuestro, a relatar de modo claro y cierto, cómo ocurrieron los preliminares de ese drama que culminó con la salida del General Volio del país y con la pérdida de sus credenciales.

Estamos en posesión de testimonios positivos, insospechables, que no pueden ser contradictorios y que demuestran hasta la saciedad, cómo fueron los propios Diputados fabricados por el General Volio los que cobardemente le abandonaron cuando reclamaba el concurso de sus brazos y de sus actividades.

No queremos repetir cosas de todos sabidas. Por eso pasamos por alto el discurso del General Volio en la Pensión Italiana, los esfuerzos de un periodista conocido por formar un Estado Mayor que acompañara al General en una labor más que personal, internacional, pues según parece se trataba de formar un movimiento centroamericano en favor de Nicaragua.

Vamos a referirnos, por ahora, a los hechos ocurridos en Puntarenas, en los momentos en que el General Volio se disponía a embarcar con rumbo al Guanacaste.

Testigos presenciales nos afirman que en el Muellecito del Estero y antes de partir la lancha, el General dirigiéndose a Enrique Fonseca Zúñiga, le dijo:

—Siéntate a la máquina ve escribir que quiero mandar un telegrama a don Ricardo.

Enrique Fonseca tomó asiento ante la máquina de

## de su Partido

**Relato de lo ocurrido en Puntarenas. - Sensacionales declaraciones de un testigo ocular**



### COMO BUITRES!!

Así como detrás de los ejércitos vencedores, van siempre bandadas de oscuros y hambrientos buitres, en busca de desperdicios y carroñas, así el clemosino dispuso que una bandada de insignificantes propagandistas viciuos, fuera detrás de las victorias huérfanas de los Republicanos.

De esa manera, el Lic. Jiménez Ortiz y sus compañeros, son perseguidos por esas aves de rapina que a manera de buitres, van cruzando las pampas guanacastecas, haciendo el triste papel de espías por su misión, y como aves de rapina en cuanto a sus ridiculas y tristes funciones, que lo único que hacen es arrancar una exclamación de lástima!

Unos cuantos desocupados, sin ninguna personería o re-

presentación, como va el faldero detrás de su amo siguiendo sus huellas, o el ciego detrás de quien bondadosamente lo guía en medio de su eterna noche, persiguen los pasos victoriosos de nuestra comisión y exhiben ante el país entero, las labores de espionaje a las que recurre el decadente Olimpo.

Si, esa es la misión y el papel que desempeña el partido contrario: seguir nuestras huellas, infiltrando nuestros pasos, para ver si aprenden, cómo es que el Partido Republicano, con su invicto Jefe, a donde quiera que llega, sabe triunfalmente dejar enclavado para siempre, nuestro glorioso pabellón azul...

JUAN ROLANDO

### Don Cleto encuentra un Maestro de telegramas

Según los escribidores de Patria don Cleto no sabe hacer telegramas. En el tal período dieciséis del 30 de los corrientes los emborronadores de cuartillas le dan a don Cleto una jalada de orejas por no preguntarle a ellos en qué forma es que se deben contestar los bombazos de nuestro candidato, Po-bre don Cleto, hasta los chicos que tiene en planilla para que le medio hagan esa hoja de reproducciones lo regañan!

Digan a don Cleto en lugar de regañarlo, que es mejor apagar e irse porque cada rato se hace más seria la cosa y no hay hombre de seso ni fino para contrarrestar el bloqueo. Si esto es principiando la cosa, cómo estará eso entre unos dos meses? Eso del telegrama de nuestro candidato para el Jefe del Olimpo levantó una millonada de ampollas y diz que dicen que cuando la bomba cayó en manos de don Cleto, el almuerzo se le atragantó y entre hipo e hipo pasó el gran susto.

No hacen mal los chicos de Patria en aconsejar a don Cleto, pero el mejor consejo que podrían darle es que se ha pensado entregarle a don Oscar entre dos meses, lo mejor es que lo haga ya; así tendrán una derrota binaria, que siempre es más favorable—del mal el menos—. Sobre todo el pro-ratón de jaranas se hace entre más gente y así los derrotados no sienten muy duro el golpe.

Hace un rato que don Cleto no da su salida a los pueblos. Si eso es ahora que el verano

el polvo pican, ¿qué será cuando empiecen los aguaceros?

No se aflijan ni se aflojen los cletistas, que don Cleto saldrá bien derrotado en su candidatura de él mismo, pero lo que es la Presidencia de Plaza de Viquez o la de la Junta de Caridad esa nadie se la disputa ni se la quita. Por ahora aguantense el jalón de orejas y el regaño de los chicos de Patria, quienes no respetan ni que él los tenga en planilla.

escribir, pero como vacilara, sea porque no conoce bien el manejo de ellas o porque se atemorizase ante los conceptos que el General Volio vería, lo cierto es, que el General lo notó y al preguntarle qué le pasaba y no dar una respuesta satisfactoria, con voz acalorada Jorge Volio dijo estas palabras:

—¡Vean, cómo son estos diputados que yo he hecho, no saben ni siquiera escribir a máquina!

—Ven, tú, le dijo entonces el General a Aquileo Orlich— Este se sentó y segundos después, el General Volio exclamó:—¡Peor! ¡Vean—repetió el General—, estos diputados míos, no saben siquiera escribir!

Dirigiéndose entonces, a un individuo que allí se hallaba cerca, empleado del Resguardo, le obligó a escribir el telegrama que era extensísimo y que valía, según sus cálculos, cuarenta colones. Llamó entonces a Silverio Chaverri y le dijo así:—Tomá este telegrama, lo llevas al telégrafo y exiges el recibo, porque quiero saber si es que se trasmite o no. Vale cuarenta colones.

Sacó el General los cuarenta colones de su bolsillo, se los dio a Chaverri, y éste partió hacia el Telégrafo. Mientras tanto se embarcaba el equipaje del General y sus acompañantes.

Instantes después regresaba Chaverri del Telégrafo sin recibo alguno y al increparle el General por él, le dijo que no lo habían querido dar.

La lancha comenzó a desatar sus amarras del muelle. El General se embarcó en ella con Heriberto Araya, que no le abandonó un sólo instante. La lancha comenzó a

andar, cuando el General oyó un grito en el muelle, que decía: —General! Espéreme, quiero despedirme de usted! Era la voz de Aquileo Orlich.

El General exclamó: —¡Idiay! Eso es lo que querés y dirigiéndose al pueblo que estaba en el Muellecito exclamó: Vean, estos son mis diputados! ¡Infelices! ¡Desgraciados!

Orlich empero, descendió la escalinata del Muellecito y quiso abrazarlo, diciéndole entonces el General:

—¿No es que te vas conmigo? ¡Cobardes, que en este perentorio momento es cuando me dejan solo! ¿Qué se hizo Enrique?—continuó el General Volio. (Enrique Fonseca, Florentino Lobo y otros más, se hallaban escondidos detrás de unos barriles esfifados en el muelle, presos de un pánico indescriptible).

—¡Suelta, suelta!—dijo el General al Capitán de la lancha, y ésta surcó las aguas del estero...

Los enterradores, que no de otra manera pueden llamarse los diputados que llevaron al General Volio a la muerte civil, cariacontecidos, mohinos, sintiendo en el alma pesar inmensamente el remordimiento, se dirigieron a la ciudad...

¡Y se atreven a hablar de traiciones los diputados reformistas! ¿Qué traición más negra hay que la realizada por ellos al abandonar a un hombre a quien debieron su salida de la mediocridad en que siempre han vivido? ¿Cómo se atreven a llamar traidores a los republicanos, cuando ellos traicionaron villanamente y cobardemente abandonaron a su propio jefe temblando como mujerzuelas en el Muellecito del Estero de Puntarenas?

Suspendemos por hoy este relato. Lo continuaremos el lunes, dando así a conocer al país la verdad de los hechos que se relacionan con la triste odisea del General Volio, que allá en Europa, no puede olvidar aún, su triste y desolada partida de Puntarenas hacia Bebedero...

UN TESTIGO OCULAR

### La resurrección de los muertos

El Olimpo cayó en el abismo insondable del olvido nacional, carente de hombres con limpias ejecutorias para presentarlos al país a fin de que éste eligiese entre ellos el sucesor del Lic. Ricardo Jiménez, se ha visto precisado a acudir al Panteón del Desprestigio Político para exhumar uno de sus muertos; vestirlo de arlequín y pasarlo por los pueblos de la República entre el cortejo de fariseos que cantan las vicencias que nunca tuvo en vida aquel hombre, que vivo llegó a la Presidencia de la República por la más vergonzosa de las imposiciones que registra la historia política del país.

Y así, de pueblo en pueblo, a los setenta años de edad, mendigando votos con voz suplicante y dolorida, va el cadáver político del Lic. González Viquez, ante los ojos atónitos de una multitud que se aparta de él con el horror que inspiran los detentadores de las libertades públicas.

Los sumos sacerdotes del Olimpo, con Manuel Chaqueta oficiando de Maestro de Ceremonias, elevan los en honor del muerto a quien una corriente galvánica ha dado vida política artificial y pretenden hacer creer al pueblo que al final de su administración que se caracterizó por el más escandaloso de los derroches, este muerto político concedió amplias garantías al pueblo y le dejó libremente elegir su sucesor.

Tarea ridícula es ésta de los sacerdotes olímpicos. El país

no tiene por qué agradecer al Lic. González Viquez la relativa libertad eleccionaria que tuvo. La Carta Fundamental de la República consagra el derecho intransferible del ejercicio libre del voto y el no menos irrestricto de la libertad de palabra hablada y escrita.

Los pueblos que no saben hacer respetar esos derechos son pueblos viles, indignos de la democracia. Costa Rica en aquella ocasión no hizo más que hacer respetar sus inalienables derechos; y el Lic. González Viquez no se atrevió, tuvo miedo, esta es la palabra, de contrariar al pueblo en la más legítima de sus justas aspiraciones. No fué virtud en él lo que a todas luces revelaba debilidad. De aquí que esas apologías asalariadas de Chaqueta y comparsa se pierdan en el vacío de la indiferencia que por don Cleto siente el país a quien se engaña por boca de testaferos y condofieros a paga, que en su sed de oro no vacilarán en vender, no ya su conciencia que poco vale, sino también el suelo nacional.

Signan en buena hora los desenterradores, exhibiendo tristemente por calles y plazuelas el cadáver del candidato olímpico. Pierden lastimosamente el tiempo. El Partido Republicano y el país todo lo repudia y se sonrió compasivamente a su paso, porque no cree en la resurrección de los muertos cuyos huesos carcomidos ha tiempo que se pudren en el Panteón del Desprestigio Político.

**SALON ITALIANO**  
Cantina - - - Refresquería  
Servicio esmerado - Bajos del Club Republicano  
JUAN RESCIA, Propietario.

Crónicas del Centenario de Ayacucho  
por ROGELIO SOTELA  
(De venta en todas las librerías)

### Don Cleto se siente liquidado y recomienda hombres nuevos

*"Soy y me considero un hombre público LIQUIDADADO en lo que atañe a esperanzas o pretensiones de volver al Poder. Es más, no sólo no lo busco ni lo busco, sino que consideraría el mayor de los martirios entrar de nuevo en ese lecho de Procasto. El país, de otro lado, QUIERE Y NECESITA HOMBRES NUEVOS; y esto que se conforma mucho con el buen régimen democrático es además, "lo que conviene..."*

CLETO GONZÁLEZ VIQUEZ

Fragmento de un discurso pronunciado por el Lic. don Cleto González Viquez, en el Congreso, el 25 de Noviembre de 1916.

(Tomado de «La Información»)

### Salen comisiones republicanas

En la tarde de hoy han salido para diversos lugares de las provincias de San José, Heredia, Alajuela y Cartago las comisiones solicitadas de varios pueblos a fin de que hagan oír su autorizada palabra y contesten los cargos que desde las tribunas cletistas se han lanzado contra el Partido Republicano.

Los comisionados, como soldados de la buena causa, salen plenos de fe y entusiasmo a cumplir con la misión que se les confía. No llevan como los del desenfundado partido argollero la vil ocupación de ser denunciados asalariados.

Lleven buen viaje y que retornen como siempre cargados de laureles.

Suscribase a este Diario



# Un oportuno consejo a los turrialbeños

El próximo domingo según dice la prensa matinal va a Turrialba don Cleto acompañado del Estado Mayor de su cuerpo de corifeos.

Con él irá también Arturo Volio, quien lleva el encargo de desagraviar públicamente al Candidato de la destentada Unión Nacional por los cargos que le hiciera en 1925, cuando la campaña política que llevó al Poder por segunda vez al Lic. don Ricardo Jiménez.

Arturo que conoce bien el viaje a Canossa, ¡tanto lo ha recorrido entonará por la milésima vez el ¡Perdóname, Señor! y así verán los turrialbeños como nuevamente el de las coquetonas sonrisas se deshace en loas y ditirambos. Esto no hay que extrañarlo. Arturo Volio es un Gran Maestro de la Genuflexión. Tiene elástica la columna dorsal y no tiene otra mira ni otro objetivo que asegurar la pingüe Presidencia del Congreso Nacional el día primero de mayo próximo.

Con Arturo Volio irá también su aprovechado discípulo Enrique Fonseca Zufiga. El que de la noche a la mañana por arte de mágico encantamiento ha convertido en político de campanillas. ¿Qué va a buscar Enrique Fonseca?

Va también a asegurar su productiva Secretaría del Congreso, aquella que al final de cada Legislatura le da por excesivo trabajo una dádiva de tres sueldos que montan a casi dos mil quinientos colones.

También va con don Cleto, el conocido "Chaqueta" Jefe de Acción del partido tripartita. Su visita obedece sólo al deseo legítimo de explicar a los turrialbeños el modo como se pueden distribuir \$ 15,000 entre los eventuales de los ministerios para hacer negocios particulares, sin que el país se dé cuenta.

Hay que advertir que a don Tomás Soley le ha salido un competidor en materia de finanzas y que el Ministerio de Hacienda será, caso de triunfar don Cleto para el íntegro *Chaqueta*, quien en ese puesto dará quince y raya a los más sapientes *rebuscadores* del Orbe. Como monigotes de segunda fila van los ex-reformistas que aspiran a los huesos del banquete. Llevan como jefe para que los amaestere en el difícil arte de la rebuca al populatismo Salustio.

Hacemos una recomendación a los turrialbeños: *Ponganles dobles cerrojos y dobles candados a las puertas.*

## A los Comités Ejecutivos y a todos los Republicanos

Encarecemos a los Comités Ejecutivos de todo el país, activar el levantamiento de sus respectivas Directivas cantonales y provinciales, a fin de expedir los pasos seguros que nos hemos impuesto en esta noble tarea nacional. Aconsejamos un detenido control y estudio de las Directivas que van a ser enviadas para su publicación en este diario, a fin de evitarlos darle material a nuestros enemigos. Procuren que la copia original que nos envíen venga bien clara y nítida en su contenido, sobre todo en lo referente a **VOCALES** o **ADHESIONES**.

Así mismo aceptamos colaboración de todos los republicanos del país siempre que venga clara y correcta, y además que ella se ajuste al plan de examen y de combate que nos hemos impuesto en este vocero de la Democracia.

Toda la correspondencia relacionada con lo expuesto, debe dirigirse a cualquiera de estos apartados: **1321** o **499**.

Dirección del DIARIO REPUBLICANO

## Zarandeo de nuestra Directiva en Puntarenas

Dicen que no hay peor enemigo que un amigo tonfo, y así es verdad. Un tonfo lo puede embrocar a uno a hacer un disparate y mil disparates; a caer en un barranco o a irse de bruces. Con mayor razón puede ocurrir eso si uno también es medio zanguango.

Como los acaba de pasar a los kletos con su intento de zarandeo de la Directiva Republicana de Puntarenas cuya publicación les hizo la impresión de un formidable garrotazo, como si los benditos kletos ignoraran que Puntarenas decididamente es una inexpugnable fortaleza republicana por la cantidad y por la calidad de los legionarios de nuestras huestes.

Y fue tal el desasosiego de los pobres kletos que se dieron a todos los diablos hasta que algún amigo de ellos se por allá y que debe ser un alma de cántaro les dió el embronzonazo mayúsculo enviándoles una suerte de zarandeo de nuestra Directiva que a nosotros los republicanos nos ha venido como anillo al dedo.

Efectivamente el buen kletos porteño nos ha hecho un servicio que no tenemos cómo pagarle al decirnos cuántos y quiénes son los ciudadanos de la citada Directiva que no aparecen inscritos en el Registro Cívico.

Ya verá el pedazo de alcornoque si inmediatamente no se inscriben todos esos nombres y si todos esos compañeros no van a depositar su voto por el Lic. don Carlos María Jiménez.

El alegrón de burro que se ha llevado Manuel Castro por su ignorancia y su candidez supinas, no puede ser más merecido.

Esperen, por otra parte los kletos la refutación total de su infundado y gocijadoo zarandeo, pues línea por línea quedará hecho pinolillo.

Nos dirán entonces si es cierto o no que no hay peor enemigo que un amigo tonfo y con mayor razón si uno es medio zanguango.

MARIO

### EN PUNTARENAS

Ha sido abierta en aquel puerto una oficina de agencias, comisiones, redacción y abogacía bajo la competente atención de don José Manuel Acevedo Gutiérrez. Se garantiza honradez, cumplimiento y economía.

Horas de despacho: De 7 a 11 hs. y de 14 a 16 hs., excepto los domingos.

**JOSE MARIN GONZALEZ**  
EBANISTA Y CONSTRUCTOR  
Muebles, puertas y ventanas.  
Construcción de casas o edificios por administración o contrato.  
180 varas al Sur de Catedral, frente a la Tienda "El Buen Gusto" SAN JOSE Costa Rica

**ROMULO ARTAVIA**  
SAN JOSE COSTA RICA  
Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador, vende Cajas de Hierro Herring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

## Don Cleto no sabe a dónde irá mañana

Es tal el desorden y el desbarajuste en la organización de las cosas cletistas que don Cleto no halla para dónde coger mañana. Unos dicen que va para Escasu, otros que para Tarrará, y otros lo esperan en Turrialba. Este cletismo de veras cree que a don Cleto lo están esperando en todas partes con los brazos abiertos. ¡Qué niños son éstos en política! Ellos creen que todo lo de don Cleto es cierto, y nosotros sí sabemos que esas

noticias de que don Cleto va para allá, no son más que un ridículo RECLAME para ver si por el amor de Dios llaman a don Cleto de alguna parte. ¡Qué sencillos son todos los cletistas fanfarrones!

**FRANK MADURO**  
Representaciones de casas extranjeras  
Altos de Narciso Esquivel  
San José, C. R.

## Nuestro tiraje La desgracia de ayer en el Bella Vista

Siendo insuficiente el número de ejemplares que se imprimen de nuestro periódico, la empresa "La Tribuna" ha recibido instrucciones de aumentarlo.

Nuestro tiraje que puede ser controlado por quien lo desee, llega a la respetable cifra de CUATRO MIL EJEMPLARES, cantidad no alcanzada por ningún otro vespertino y superado solo por el periódico en cuyos talleres se edita nuestro diario.

«El Diario Republicano» puede decirse, que es uno de los más leídos en el país, y la demanda de suscripciones demuestra cómo de día en día se arraigan más y más en el pueblo, las doctrinas republicanas.

Ayer a las 11.30 a. m. puso fin a sus días en el cuartel Bella Vista el soldado José Chavez.

El occiso padecía de neurastenia y fue contrariado al negársele permiso de salir a visitar a la dulcinea de sus ensueños y acto continuo pasó a su aposento y sin meditación alguna abrasó su muser y con el dedo mayor del pie derecho hizo funcionar el arma homicida hacia la cara y disparó quedando ésta deshecha.

Neurasténico y enamorado eran las dos credenciales para ingresar a la vida eterna.

Que la tierra le sea leve y que sus deudos se resignen con nuestros deseos al presentarle los nuestros votos de condolencia.

## Memorial de adhesión enviado por los militares al Srío. de Seguridad Pública

Señor Ministro de Seguridad Pública  
S. D.  
San José, 31 de marzo de 1927.

Arias, Oscar Pinto, Arturo Oreamuno, Francisco Laport, Rosendo Aguilera, Francisco Sandoval, Rafael Morales, Manuel Solano Cabezas, Manuel Jirado, Francisco Cubero, E. Bolaños, Abel Mora Retana, Rogelio Pacheco, José Valverde, Antonio Bianchini, Vicente Meoño, Benjamin Sibaja, José Badilla, Darío Berrocal, Ismael Solano, Leonardo Rojas, José Solano, Leovigildo Valverde, Ezequiel Ramírez, Luis Estrada, Héctor Sáenz, Francisco Fernández, Juan Robles, Mauricio Araya, Célmino Ramírez, Eliberto Meaón, Porfirio Castro, Amadeo Carballo, José León Vargas, Miguel A. Blanco, Manuel León Vargas, Renufo Bogaltes, Julián Hidalgo, Francisco Ugalde, José Joaquín Rodríguez, Andrés Araya, Recaredo Espinosa, Miguel Ángel Alfaro, Fabio Gutiérrez, Juan Ramírez, Pánfilo Chaves, Víctor Manuel Cárdenas, José Gómez Garita, Víctor Manuel Hernández y Rafael Roldán.

Los infrascriptos militares en servicio activo de las armas, muy respetuosamente decimos a usted, señor Ministro, que estamos en un todo de acuerdo con su reportaje publicado en el diario «La Tribuna» del día 23 del corriente.

Su actitud que es igual a la del señor Comandante en Jefe del Ejército, es la que llena nuestras aspiraciones como legales servidores del Estado en lo militar.

Con toda consideración somos del señor Ministro muy atentos servidores y subalternos.

Ricardo Rodó, Ricardo Monge, Jenaro Pinto, Leonardo Castillo, Dídimo Fallas, Juan Honorato Carrillo, Juan José

## Paulino Uzcudun venció a Heenev

Nueva York, 1º.—El gigantesco boxeador vasco Paulino Uzcudun va seguro hacia el campeonato mundial.

Uzcudun venció a Heenev por decisión en el décimo round en el encuentro celebrado anoche en el ring de Madison Square Garden.

N. de la R.—Estamos por creer que el boxeador vasco, se pondrá dentro de pocos meses la faja de oro del Campeonato Mundial.

**DOCTOR J. MONTES DE OCA**  
Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas  
**GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA**  
Despacho, 25 varas al este Almacén Robert

**FARMACIA IDEAL**  
Renovación constante de drogas  
**ULTIMAS NOVEDADES**  
Artículos de tocador  
San José

## La Administración de nuestro Diario

A partir de esta fecha La Administración de nuestro Diario estará atendida por el señor don Juan Rafael Jiménez Ortiz, lo que ponemos en conocimiento de nuestros lectores para los efectos consiguientes.

San José, 30 de marzo de 1927.

## AVISO

Con motivo del viaje al exterior del Licenciado don ADÁN ACOSTA V., ha sido encargado de la Tesorería don JOSÉ JOAQUÍN TREJOS QUIRÓS.

Para cualquier asunto relacionado con la Tesorería General del Partido Republicano, pueden dirigirse a él, en la Librería de Trejos Hermanos; horas de oficina de una a cuatro de la tarde, todos los días excepto domingos.

**RAÚL UGALDE G.**

Secretario del Comité de Finanzas

San José, 2 de Abril de 1927.

# La Directiva Republicana de Alajuela

Mañana domingo circulará ampliamente por todo el país la Directiva Pro-ra definitivamente la mayoría absoluta en la elección presidencial en aquel importante cantón de Alajuela, compuesta portante cantón.